
 

 

SPD-Fraktion in der Bezirksvertretung 9 (Mülheim) 
51065 Köln - Wiener Platz 2a 
 
 
Gleichlautend an: 
 
Frau Oberbürgermeisterin Henriette Reker 
Rathaus Köln 
 
Herrn Bezirksbürgermeister Norbert Fuchs 
Bezirksrathaus Köln-Mülheim 
         Köln, den 16.10.2023 

Antrag zur nächsten Sitzung der Bezirksvertretung, 
Neupflanzungen von Bäumen und Aufstellung von Sitzmöglichkeiten entlang der 
Dellbrücker Hauptstr. in Köln-Dellbrück 
 
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
 
die SPD- und CDU-Fraktion sowie die FDP in der Bezirksvertretung Mülheim bitten Sie, 
nachstehenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der 
Bezirksvertretung Mülheim zu setzen:  
 
Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, im Rahmen des Baumkonzeptes für den Stadtbezirk 
Köln-Mülheim durch die Pflanzung von Bäumen, die Aufstellung von Bänken und durch 
die Schaffung der Voraussetzung von möglicher Außengastronomie, eine Verbesserung 
der Aufenthaltsqualität und Einkaufsattraktivität auf der Dellbrücker Hauptstr. 
zwischen Kemperbachstr. und Bergisch Gladbacher Str. zu schaffen. 
 
Begründung: 
1. Die Folgen des Klimawandels, u.a. mit einer steigenden Anzahl von 
Extremwetterlagen, machen anpassende Maßnahmen immer dringlicher. Immer 
heißere Sommer heizen den Asphalt und Pflasterungen auf und die Versiegelung 
verhindert eine Wasseraufnahme der Böden. Gerade in stark frequentierten 
Einkaufsstraßen kann durch entsprechende Baumpflanzungen der Schattenwurf, damit 



 

 

die Aufenthaltsqualität und im Bereich der Baumscheiben die Wasseraufnahme erhöht 
und somit ein Beitrag zur Verbesserung des Mikroklimas vor Ort geleistet werden.  

2. Das Baumkonzept für Straßenbäume in Mülheim (Beschluss 19.09.2022) kann, mit 
entsprechenden Pflanzungen auf der Dellbrücker Hauptstraße, fortgeschrieben 
werden.  

3. Gemäß Einzelhandels- und Zentrenkonzept der Stadt (Stand:2022) ist die 
Einkaufslage in Dellbrück aufgrund ihrer vielfältigen Angebote und der 
Einzelhandelsausstattung, insbesondere im kurz- und mittelfristigen Bedarf, als 
Bezirksteilzentrum zu werten. Als ein Ziel wird darin die „Erhöhung der 
Aufenthaltsqualität u.a. durch Gastronomie und damit die Stärkung der Funktion als 
sozialer Treffpunkt“ mit guter ÖPNV-Anbindung genannt.  

Die allgemeine schwierige Entwicklung im Einzelhandel, generell geprägt durch ein 
verändertes Einkaufsverhalten, hohe Geschäftsmieten, Inflation, Fluktuation und 
Leerstände sowie eine vermehrte Ansiedlung von Dienstleistungsbetrieben, macht es 
erforderlich, die Attraktivität der zentralen Lagen auch in Dellbrück intensiv zu 
verbessern. Mit einer Neugestaltung können Anreize zur Neuansiedlung von Läden und 
der Stabilisierung des Zentrums geschaffen werden. 

Auch verschiedene Initiativen, wie „Freie Wege Dellbrück“, der „politische 
Frühschoppen“ und der Runde Tisch Dellbrück“ bemühen sich seit Jahren um die 
qualitative Aufwertung des Zentrums und des Marktplatzes durch die verschiedensten 
Aktionen.  

Viele Aktionen der Geschäftsleute und das Dellbrücker Straßenfest ergänzen das 
Werben für die Einkaufsmeile.  

Nach ersten Gesprächen mit der Fachverwaltung, erscheinen bei Berücksichtigung der 
Leitungstrassen, Pflanzungen im Sinne des Baumkonzeptes möglich.  

Auch mit der Interessengemeinschaft der Dellbrücker Geschäftsleute wurde der 
beiliegende Gestaltungsvorschlag abgestimmt.  

Der beiliegende Vorschlag/Anlage sollte dabei nur ein Vorschlag zur Gestaltung 
darstellen und als Prüfungs- und Planungsgrundlage dienen. 

 
 



 

 

gez. Alexander  
Lünenbach 

gez. Thomas Portz gez. Torsten Tücks  

Alexander Lünenbach Thomas Portz Torsten Tücks  

(SPD-
Fraktionsvorsitzender) 

(CDU-
Fraktionsvorsitzender) 

(FDP)  
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